## 2 VENCEREM®S



Edilson Delgado Guzmán, director general de la Empresa de Acueductos y Alcantarillados, afirma que aun cuando no están contemplados dentro de la infraestructura de la Unidad Empresarial de Base, los registros tupidos que vierten aguas albañales en la comunidad de Las 24 casitas, Pueblo Nuevo, municipio de El Salvador, recibieron atención mediante una brigada y el carro desobstructor en busca de una alternativa a ese problema, pero no resultó, porque la construcción de una vivienda en las inmediaciones donde está ubicado el conducto redujo la entrada del residual, cuya capacidad de salida es mucho menor, y provoca las constantes tupiciones

La solución definitiva -asegura- es ejecutar una inversión para construir un tanque séptico, pero requiere del concurso de Vivienda, el Gobierno en esa localidad y la Empresa de la Construcción, con el apoyo de Acue-

Por otro lado, alega que una brigada de mantenimiento acometió el

sellaje de tres salideros en Los Maceo entre 5 y 6 Norte, incluyendo el ubicado frente a la vivienda de Miguel Santiesteban, quien trasmitió la queja en Instantáneas.

000 Rapieléctricas. Ya se sustituyó la Iuminaria defectuosa en Los Maceo 8 Sur, de modo que se restableció el alumbrado público en esa arteria, asevera Joaquín Díaz Cantillo, director general del organismo especializado.

İgualmente, plantea que fue restituida la bombilla dañada en Jesús del Sol entre Luz Caballero y Máximo Gómez.

En tanto, deja sin efecto la reclamación de Rafael Castillo Fabré, de Beneficencia número 207 entre 8 y 9 Norte, porque en las verificaciones hechas por el inspector del Centro Integral de Atención al Cliente no se encontraron irregularidades técnicas que pudieran ocasionar alteración del consumo, pues el metrocontador funciona dentro de los parámetros permisibles, según comprobaciones mediante el analizador de red monofásico al equipo de medida.

Y tampoco se detectó tierra en la instalación, ni error de lectura.

# Desenfoque



Un raíl de línea, que funciona como poste, y mide más de un metro y medio de altura, fue enclavado justo en medio de la acera en la calle Prado entre Martí y Máximo Gómez.

El pilote, obstáculo que viola las normas de ordenamiento urbanístico, coincide con la puerta de entrada al Centro de Información para la Educación, del municipio de Guantánamo, y dificulta la circulación de personas por él lugar.

• Texto y foto: Leonel ESCALONA F.

Actividades por aniversario

20 de Radio Playita

### La canción es un remix que comparte Casal con los artistas locales Lachy Pop y Fermín Francel, quienes baio la dirección de Aleiandro Lloga y Pedro Gutiérrez montaron el llamativo audiovisual, de la productora Charabia, responsable también del video Azucenas, de la cantante Annalie López.

El video es un homenaje a Guantánamo, en el aniversario 149, del otorgamiento del título de Villa v fue grabado en tiempo récord, según fuentes oficiales. Su lanzamiento aconteció en el marco del III Festival Chocolate con Café, y alcanzó gran popularidad.



# Programas de gran audiencia de



Řadio Playita como Línea directa, Tonadas de mi bohío, En compañía, Giros, Aires de México y Piñata de sueños

se graban en comunidades de Imías, a través del proyecto comunicativo Fuera de casa, el cual impulsa las actividades por los 20 años de creada la emisora local.

Yaneidis Gaínza Leyva, coordinadora principal del proyecto, significó que la iniciativa busca un mayor acercamiento con la audiencia y participa el colectivo de los 19 programas de la parrilla informativa, recreativa y especial, el cual se retroalimenta para trazar las novedades editoriales del medio de comunicación.

El programa favorece la existencia de otros espacios experimentales en materia radial y, en coordinación con los promotores culturales del costero municipio, se ha insertado a otros proyectos comunitarios como el Festival del Coco y Para saborear raíces, así como en el tercer Taller internacional Casa Tomada, organizado por la Casa de las Américas, en Cajobabo.

Entre los asentamientos visitados omo parte del recorrido de los radialistas, se cuenta Yacabo Abajo, Alto de Cotilla, Tacre, Guajacal, Acopio, Coquito, Pueblo Nuevo, San Ignacio, Río del Medio, y otros sitios históricos y centros laborales donde siempre cuentan con la acogida del público y se exhiben platos tradicionales, confecciones manuales y otros productos identificativos de cada localidad.

El proyecto, que celebra las dos décadas de Radio Playita, el próximo 9 de enero, tiene gran aceptación entre los pobladores.

■ Mayliovys DEL TORO TERRERO

## La División Territorial de Comercialización de

A los clientes de gas licuado

Combustibles de Guantánamo informa a sus clientes de gas licuado de petróleo que, como medida preventiva y de seguridad en el ins-Daliesky Rancol Bueno, tante de la venta de jefe del área comercial los cilindros (balitas) y comprobado el peso, que la medida está dise romperá el sello del contenedor en presencia del usuario, para comprobar que no existan salideros en la llave.

bilitará la recuperación del gas licuado en los casos de desperfectos en la llave del cilindro. Añade que a partir

del incremento de los clientes por la libera-La nota, firmada por ción de sus ventas, han aumentado las quejas y atenciones por salien la División, explica deros del combustible y, en consecuencia, es rigida a garantizar que imprescindible las reviel cilindro entregado al cliente cumpla con los siones apuntadas para evitar posibles accirequisitos de seguridad durante su uso y posidentes.



# Acerca del virus



## ● Por Odalis CUADRA VÁZQUEZ

El síndrome boca-mano-pie es un brote epidémico que se manifiesta en niños en edades comprendidas de uno a cinco años, "pero estamos tratando, con frecuencia en el Cuerpo de Guardia del Hospital Pedro A. Pérez, de la capital, también a lactantes dijo a Venceremos la doctora Caridad Claro Vázquez, residente de segundo año en Pediatría.

La afección, causada por un virus denominado Coxsackie A., tiene un período de duración de siete a 10 días. y ocurre generalmente durante la primavera y el verano. "Desde noviembre hasta la fecha se han atendido diariamente con esa enfermedad viral, de cuatro a cinco menores en la instalación hospitalaria", enfatiza.

Entre los síntomas están la fiebre, la falta de apetito, las lesiones en la boca, el paladar, la faringe, las ampollas en

boca-mano-pie

las manos y en las plantas de los pies. Ante alguna de esas manifestaciones se debe acudir de inmediato al médico para que éste indique el tratamiento a seguir o el ingreso hospitalario en caso que lo requiera.

Claro Vázquez advierte a los familiares que por lo contagioso que suele ser ese virus se hace necesario que las personas responsables en la atención al enfermo cumplan rigurosamente con las medidas

higiénico-sanitarias, como lavarse las manos con agua y jabón, desinfectar diariamente la ropa de cama, utensilios y objetos para evitar el riesgo de reinfección y propagación del padecimiento.

Por otro lado, destacó que es importante seguir las indicaciones médicas, entre otras, poner fomentos de agua fresca en las lesiones, ingerir abundante líquido para evitar la deshidratación, y lo que es peor llegar a complicaciones severas como cardiopatías, nefritis, neumonía..

La especialista aseguró que si se es disciplinado con la vigilancia y adopción de medidas oportunas ante el síndrome boca-mano-pie, de seguro, minimizará el doloroso malestar que puede producir al pequeño que lo padece, así como las probabilidades de que se transmita a otros.





### ■ A cargo de Mayliovys DEL TORO TERRERO

¡Hola, amigos de Contigo! Este espacio complace a sus seguidores, entre ellos, Robert Villar Gámez, trabajador del Banco de Crédito y Servicios, quien solicita la letra de la canción Esta es mi ciudad, del cantautor Claudio Casal, y cuyo video desde hace un tiempo se transmite por el telecentro de los guantanameros: Solvisión.



Esta es mi ciudad

Sé que Dios hizo mi cuerpo Ĉon amor y con arcilla Y como Edén este regalo Mi Guantánamo, mi villa. Sé que Dios soñó este sitio Y trajo al sol a enamorarse Cuando hizo del saltadero Toda una obra de arte.

(Estribillo) Yo soy de aquí, esta es mi cuna, Mía es la fama que solo hay una Mío el cemí... Como Guantánamo ninguna Vamos, guantanamero, La ciudad lo merece Auténtica lealtad que en nuestra prevalece Guantanamero Seguimos caminando Que no pare la fiesta Porque estamos celebrando.

(Rap)

Entre el mar y la montaña crece Amor hecho sol la tierra se mece En tu geografía el calor aparece Y te empinas para que la palma bese Al cielo, das el azul más sincero Creo que pesas lo que el mundo entero Muero si mis ojos no ven tu suelo Muero cuando canto lo que te quiero Y si mis ojos te abandonaran Yo te juro que voy a morirme de amor Y de ganas.

(Se repite el estribillo)